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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 大城　憲幸（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 国民健康保険事業について

(1) 直近の財政状況と課題を伺う。

(2) 本県国保加入者１人当たり赤字額の推移と全国との比較を伺う。

(3) Ｈ20年以降市町村からの赤字補塡を目的とした法定外繰入総額を伺う。

(4) 国保財政健全化に向けた取り組みと今後の方針を伺う。

2 農林水産振興について

(1) パラオ共和国との漁業交渉について

ｱ 交渉の状況を伺う。

ｲ 今後の課題と取り組みスケジュールを伺う。

(2) 家畜伝染病に対する防疫体制について

ｱ 従来の取り組みと他県や台湾の状況を伺う。

ｲ 今後の課題と取り組みを伺う。

(3) フロンティア型農林水産業の振興に基づく輸出の状況について

ｱ 畜産物の実績と見通し、計画対比の要因を伺う。

ｲ 輸出拡大に向けた審査や手続の迅速化等、課題と取り組みを伺う。

(4) 本県の食料自給について

ｱ 農林水産物をめぐる貿易交渉の状況と今後の見通しについて認識を伺う。

ｲ 本県の食料自給率とその内訳を伺う。

ｳ 地産地消の取り組みや学校給食への供給状況を伺う。

(5) 製糖工場の状況について

ｱ 県内分蜜糖工場の経過年数と状況を伺う。

ｲ 工場整備への支援策や今後の整備計画を伺う。
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 當間　盛夫（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 辺野古代替施設移設問題は法廷闘争では解決しないことは県当局も認識していると思う
が、対話は諦めたのか。県の考える解決策を伺う。

(2) 新たな「基地返還アクションプログラム」を構築すべきと指摘したが取り組み状況を伺う。

(3) 知事の基地問題「全国キャラバン」の取り組み状況を伺う。

2 21世紀ビジョン基本計画について

(1) 県内総生産と１人当たり県民所得の実績見込み・見通しを伺う。

(2) 本計画も残り２年、これまでの課題と次なる計画への取り組み状況を伺う。

(3) 人に優しい交通手段の確保について

ｱ 路線乗り合いバスの利用者数の推移とこれまでの対応策を伺う。

ｲ バス事業者の人手不足の状況とこれまでの県の対応策を伺う。

ｳ ２次交通の取り組みと課題を伺う。

ｴ 貸し切りバスの現状と課題を伺う。

(4) 健康長寿おきなわの推進について

ｱ 本県の平均寿命と健康寿命の状況と2040年日本一奪回への取り組み状況を伺う。

ｲ 老後2000万円問題が提起されたが、本県の生活保護の状況と捕捉率を伺う。

ｳ スポーツアイランド沖縄の形成の現状と課題を伺う。

ｴ Ｊリーグ規格スタジアム整備事業の進捗を伺う。

(5) 多様な情報系人材の育成・確保について

ｱ ＩＴ関連国家資格取得者数の成果と課題を伺う。

ｲ 高度ＩＴ人材育成の取り組み状況と成果を伺う。

ｳ 児童生徒にＩＣＴを活用する学校教育の状況と取り組みを伺う。

(6) 地域を支える中小零細企業等の振興について

ｱ 県内中小零細企業等の経営状況と課題を伺う。

ｲ 「稼ぐ力」をつけるための金融・税制等での支援取り組み状況を伺う。

(7) ものづくり産業の戦略的展開について

ｱ 本県製造業、建設業の第２次産業の推移と課題を伺う。

ｲ 国際物流拠点産業集積地域へのこれまでの行政投資額と経済効果を伺う。

(8) 離島における定住条件の整備について

ｱ 公営住宅整備事業の取り組み状況と課題を伺う。

ｲ 住民等交通コスト負担軽減事業の成果と課題を伺う。

ｳ 石油製品の価格安定化の成果と課題を伺う。

ｴ 各離島の国・県発注の公共工事の実績と取り組み状況を伺う。

ｵ 久米島町での海洋深層水取水新設事業への取り組み状況を伺う。
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 新垣　清涼（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地の実態について

(1) 国内の米軍専用基地の面積と沖縄県内の面積、その割合を伺う。

(2) 県域周辺で米軍が優先使用している海の広さ等について

ｱ 米軍の訓練のために漁民の操業が制限されている広さとその割合、操業できなかった
日数と経済的損出額を伺う。

ｲ オスプレイ配備後、漁業への影響調査は行われているか伺う。

(3) 県域上空の米軍優先使用が認められている空の広さ等について

ｱ 米軍基地普天間飛行場周辺では昼夜を問わず低空飛行が繰り返されている。民間地
域上空の高さ制限について伺う。

ｲ 日本の航空法での高さ制限を伺う。

ｳ アメリカやその他の国々の状況を伺う。

2 米軍構成員の実態について

(1) 県内に駐留している陸軍、海軍、空軍、海兵隊の人数を伺う。

(2) そのうち、民間地域に住居を構えている人数とそれぞれの割合を問う。

(3) ４月の北谷町での殺人事件で被害者からの訴えの後、県警と軍警察との連携等について
伺う。どうすれば防止できたと思うか伺う。

(4) 県民が被害者で加害者が基地の中にいるとき、県警の捜査について伺う。(軍警との合同
でも、立ち会いのもとでもやるべきでは)

3 米軍基地から派生する問題について

(1) ＰＦＯＳ、ＰＦＯＡ等の環境問題について

ｱ その性質と人体への影響について伺う。

ｲ 県民の飲み水に含まれているとのことだが、その数値と安全性について伺う。

ｳ 米軍基地周辺で多く検出されているが、基地内調査状況について問う。

ｴ 他府県の米軍基地周辺の状況について伺う。

ｵ 県民の安全・安心のための今後の取り組みを伺う。

(2) 航空機事故・騒音について

ｱ 騒音防止協定はどうなっているのか。米軍基地普天間飛行場では深夜11時まで、時に
はその時間を超えてまで騒音をまき散らし、地域住民にストレスを与えているが県の対
応を伺う。

ｲ 爆音被害の実態調査はどのようにして行われているか伺う。

ｳ 学校、保育園への部品落下が相次いでいるが、民間地域上空の飛行は禁止されてない
のか伺う。

ｴ 事故機の把握について
　米軍機による事故が相次いで起こっています。墜落、不時着、緊急着陸や窓枠の落
下、部品の落下などがありますが、それらの事故を起こした機体は特定されていると思い
ますが、県はその機体番号などは把握しているか伺う。また、報告を求めているか伺う。

(3) 事件・事故について



4

ｱ 米軍絡みの事件・事故が後を絶ちません。県民が被害を受けた場合の補償について県
や国のかかわりを伺う。

ｲ 米軍基地の提供は国であるから、国が責任を持って解決すべきだが、実態を伺う。

ｳ 県民の納得のいく結果を出すために県や公的な支援体制が必要と思うが、取り組みを
伺う。

ｴ 飲酒運転防止のためにゲート近くでアルコールチェックを行ったことはあるか伺う。

4 観光立県としての取り組みについて

(1) 第一印象の空の玄関口、街路での花いっぱいの取り組みを伺う。
　街路の雑草対策はどのように、国道、県道、市道の取り組みは、地域自治会との連携、
協力などの取り組みと運動、その支援体制が求められています。観光立県として空港から
市街地への移動、通過のときの第一印象はとても大切だと思う。たとえ天気がよくない日
だとしても、花々が咲いている中で迎えられ、送られれば、よい印象で過ごしてもらえるの
ではないか。取り組みを伺う。

(2) クルーズ船での観光客が増加傾向にあるが、県経済への影響、県民利益になる取り組
み、仕組みづくりについて伺う。

(3) 世界水準の観光リゾート地形成に向けた取り組みを伺う。

(4) 観光戦略実行会議のメンバーと会議の回数、その目的と成果を伺います。

(5) 外国人観光客の「海外旅行保険」の実態について、外国人観光客が安心して沖縄観光
を楽しむことができるように環境整備に取り組む必要があります。

ｱ 外国人観光客の「海外旅行保険」の加入率について伺う。

ｲ 未加入者の医療費の負担や支払い状況を伺う。

ｳ 加入促進対策を伺う。

5 地域産業の育成について

(1) 製造業の現状と課題について伺う。

(2) 泡盛産業の現状と課題、対策を問う。

(3) ヤギ飼育の振興拡大について取り組みを伺う。

6 少子化対策について

(1) 沖縄県の人口動態統計の結果と今後の推移について伺う。

(2) 少子化の要因・原因は何か伺う。

(3) 少子化対策として具体的な取り組みを問う。

7 県内の高校生を初めとする20歳未満の少年の間で「大麻使用問題」が広がっていることにつ
いて

(1) 大麻取締法違反事件で少年が摘発された、その実態について伺う。(入手方法、広がり、
価格、その影響等について)

(2) 薬物乱用防止としての有効な対策と取り組みについて伺う。

8 座間味村での治山治水事業について

(1) 企業局の水道事業計画・浄水場建設計画とその推移について伺う。

(2) 治水事業と住民合意について伺う。

9 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 赤嶺　　昇（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 翁長前知事の後継としての職員人事体制及び外郭団体人事について伺う。

(2) 知事公約について

ｱ フィリピン、サイパン、テニアンとの姉妹都市締結への取り組みを伺う。

(3) 万国津梁会議の意義を伺う。

(4) 海外沖縄事務所の課題を伺う。

(5) モノレールの課題を伺う。

(6) 座間味島浄水場について伺う。

(7) 老後年金について知事の見解を伺う。

(8) 尖閣諸島をめぐる知事発言で石垣市議会が抗議決議を採決したことについての見解を
伺う。

(9) ベトナムとの相互交流について伺う。

(10)子供の貧困対策について伺う。

(11)食品ロスの課題と対策を伺う。

(12)フードバンクの状況を伺う。

2 米軍基地関連について

(1) 玉城知事就任後の辺野古新基地建設の進捗状況を伺う。何％進捗していますか。

(2) 玉城知事就任後の辺野古新基地阻止の実績を伺う。

(3) 米軍車両について

ｱ 日本の車両と米軍の車両の規制の違いについて伺う。

ｲ 米軍違法車両の実態を伺う。

(4) Ｙナンバー車の課題を伺う。

(5) 浦西中学校への米軍部品落下について伺う。

(6) 教育、福祉施設等ヘ「ヘリサイン」設置について伺う。

3 空港関連について

(1) ６月９日に発生した那覇空港停電について伺う。

(2) 那覇空港の課題を伺う。

(3) 那覇空港等の民営化について伺う。

4 商工労働行政について

(1) 中小企業高度化資金貸付金対象施設の課題を伺う。

(2) 国際物流拠点産業集積地域うるま・沖縄地区内賃貸工場の課題を伺う。

5 教育・福祉・医療・保健行政について

(1) 認可外保育施設の課題を伺う。

(2) 保育料無償化に伴う課題を伺う。

(3) 浦添市認可外保育施設美咲保育園閉園に伴う園児の対応について伺う。
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(4) 民営化前と民営化後の浦添看護学校の実態について伺う。

6 公安行政について

(1) 路上寝の課題を伺う。

(2) 薬物、大麻等の課題を伺う。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 仲宗根　悟（社民・社大・結連合） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 嘉手納飛行場の爆音被害、深夜・早朝など周辺住民の生活を無視した訓練及び米州軍
機を含む外来機の常態化を断じて認めず、パラシュート訓練、駐機場の増設等、機能強
化につながる基地使用のあり方に断固反対し平穏で静かな生活を取り戻すことについて
県の取り組みを伺う。

(2) 平成８年に日米両政府で合意された航空機騒音規制措置は実効性がなく見直しを求め
るべきである。県の見解を伺う。

(3) 嘉手納基地周辺住民の健康調査を実施し、健康被害実態を明らかにすることについて
伺う。

(4) 日米地位協定は、日本の主権がないがしろにされている状態で対等な関係とは到底言え
るものではない。日本と同様に協定を結ぶ欧州では自国の法律が米軍にも適用され、米
軍の活動をコントロールでき、主権を確立している。しかし我が国は適用されず主権国家
とは言えない。見直しが必要とする情報を広く発信し国民的議論を起こすことについての
取り組みを伺う。

2 県の経済状況と雇用情勢について

(1) 県経済は入域観光客の増加などを背景にあらゆる分野で好調に推移したとするが、どの
ような状況か伺う。

(2) 雇用情勢は好調とするが、雇用のミスマッチや非正規の割合がまだまだ高く、雇用の質な
どの課題も多い。県の取り組みについて伺う。

3 観光振興について

(1) 県は18年度の入域観光客が999万9000人と発表した。目標としている1000万人には届な
かったものの年々増加している。どういう要因が挙げられるか。

(2) 一方で、観光客１人当たりの消費額は２年連続減少とあるが、観光客が消費しやすい環
境づくりは重要であり取り組みが急がれよう。その課題に向けた取り組みを伺う。

4 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 瀬長　美佐雄（日本共産党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 戦後74年目、恒久平和を築く取り組みについて

(1) ６月23日「慰霊の日」平和宣言に込めた思いについて伺う。

(2) 沖縄戦の歴史的教訓を次世代に継承する取り組みと課題（重点施策）、学校教育におけ
る現状と課題を伺う。

(3) 県職員における研修で、沖縄戦や米軍統治下の歴史を学び「誇りある豊かな沖縄」の実
現を目指すことを求めた。その取り組み状況、復帰後世代の比率、その推移を伺う。

(4) 歴史教科書での「集団自決・強制集団死」日本軍の関与記述復活への現状と見解を伺
う。

(5) 安倍総理は憲法改憲を選挙公約に掲げる。改憲と９条に関する知事の見解を伺う。

2 辺野古新基地建設と環境汚染に関する問題について、民意を無視し違法行為を強行する
政府に対する怒りが高まる中で、県民の立場に立った行政対応の強化を求め、以下、質問
する。

(1) 県民投票（辺野古反対72％）の民意尊重を国民的に啓発する知事の決意と計画を伺う。

(2) 世界への発信として沖縄を支援する世界的著名人の招聘は有効と思うがどうか。

(3) 「裁判の提起」に関し、提訴する理由、国による違法行為の数々、状況を伺う。

(4) 土砂投入・運搬問題への行政指導の状況を伺う。岩ズリ割合や運搬経路など承認願書に
照らし政府の対応は問題と思うがどうか。

(5) 辺野古埋立土砂の計画は環境への影響が懸念される。県内の海・川砂採取状況、国の
設計変更申請について伺う。

(6) 国指定天然記念物の川「塩川」の赤土汚染について対策を求めたが対応を伺う。

3 日米地位協定の改定と米軍基地派生の事件等について

(1) 全国知事会での提言の内容や至る経過、その実現への課題、今後の取り組みを伺う。

(2) 全国地方議会における「日米地位協定の改定を求める意見書」の可決の状況と見解を伺
う。

(3) 外国の地位協定調査に協力した関係者の招聘などに取り組む考えはないか。

(4) 欧州調査国並みに、国内法を適用し「日米地位協定」改定を実現した場合、現状の問題
解決の見通し、展望について伺う。

(5) 数久田流弾事故対応を伺う。地位協定上の課題が問われる。米軍関係事件の起訴、不
起訴状況を伺う。

4 年金など老後の安心、社会保障について

(1) 沖縄県の年金受給の状況、県民の貯蓄現状及び年金受給者の生活状態への認識を伺
う。

(2) 無年金者の状況、推移、今後の見通し及び対策を伺う。

(3) 年金の拡充が必要と思うがどうか。財源として、担税能力のある大企業や富裕層に対する
増税や軍事費、米軍駐留費・思いやり予算の削減などが必要と思うが知事の見解を伺う。

5 「誇りある豊かな沖縄」、「国際交流」について

(1) 「世界のウチナーンチュ大会」の開催時期、リピーターをふやす企画などを伺う。
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(2) 「万国津梁会議」と世界のウチナーネットワーク構築及びセンターの検討状況について伺
う。

(3) 空手会館における空手ガイドの取り組み、成果を伺う。

6 県経済と県民所得や雇用改善について

(1) 県経済の現状と見通し、自主財源拡大の取り組み、観光税導入の進捗状況を伺う。

(2) 県民所得向上、正規雇用拡大への取り組み強化を求める。実現への取り組みを伺う。

7 農業振興について

(1) 新規就農者支援事業の成果と新年度計画を伺う。

(2) 種子法廃止（2018年４月）後、都道府県レベルで条例制定の動きがある。沖縄県として条
例を制定し、県独自の種の改良・保存や供給体制を強化し、引き続き県の責任を堅持し
取り組むべきと思うがどうか。国へ種子法復活の要請検討を求める。

8 我が党の代表質問との関連について


